

Seminario De Cultura Mexicana Corresponsalía Ciudad Victoria lo invita a caminar por los senderos de nuestra cultura.

Conmemorando El bicentenario del inicio de la Independencia y el centenario de la Revolución Mexicana.

María del Carmen Olivares Arriaga

Lunes 27 de diciembre de 2010

Sendero número 22

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz Recorrido. Empecemos.

1.- ¿Sabe usted el nombre de quien fungió como Secretario del generalísimo Miguel Hidalgo?

- | | |
|-----------------------------------|----|
| -José María Morelos y Pavón ----- | 10 |
| -Joaquín de Arredondo ----- | 20 |
| -Ignacio López Rayón ----- | 30 |

2.- Antes de que Don Miguel Hidalgo nombrara Coronel y diplomático ante el gobierno de los Estados Unidos a Don José Bernardo Gutiérrez de Lara, él había nombrado otros emisarios a fin de conseguir el apoyo de ese país, ¿sabe usted de quién se trata?

- | | |
|---|----|
| -Juan Aldama y Juan de Salazar----- | 9 |
| -Morelos e Ignacio rayón----- | 19 |
| -Ignacio Elizondo y Joaquín de Arredondo----- | 29 |

3.- Ya para esta época existían en Tamaulipas varias escuelas. Ojalá pueda usted ir al 28 para que haga un nuevo intento. Suerte.

4.- Nos maravillan personas con usted que encuentran en la historia un magnífico entretenimiento, así fue, don Miguel Hidalgo tuvo esa gloriosa idea. Le enviamos un ramo de flores por su acierto. Esperamos por usted en el 12.

5.- La verdad, con mucha pena le comunicamos que su selección no es la correcta, le sugerimos ir al 11 y tratar nuevamente de esforzarse por localizar la respuesta correcta. Suerte.

6.- Estamos ya a un paso de llegar a la meta de este Sendero, ojalá haya encontrado en él momentos agradables. Ahora solo falta que diga el nombre de la persona que escribió el poema titulado "Testimonio": Yo digo/ que el don de la palabra nos fue dado/ premeditadamente;/ se constituye el más alto recurso del espíritu./ Yo pienso/ que de no hablar, el hombre estaría muerto/ desde siempre/ no podría amar ni defender lo suyo ni soñar en voz alta/ contagiando sus sueños a otros hombres./ Yo digo que la palabra es un arco iris/ en donde los colores equivalen/ a cada cosa que llevamos dentro/ y así, lo azul es triste,/ la esperanza,



verde/ el negro, lo sombrío,/ y la encendida pasión, el rojo y lo violento. /Es por eso por lo que ahora/ quiero dejar aquí, mi testimonio/ escribir mis palabras, / decir a los demás lo que yo pienso, / lo que he inventado a veces, / y también, lo que sueño. / Agradezco este don. / Divina herencia siempre renovada, / enriquecida, única. // Creo que, por eso, dice el libro/ " en el principio era el verbo". La respuesta correcta está en el 13.

7.- Lo sentimos mucho pero su respuesta no es correcta, le sugerimos ir al 22 y hacer un nuevo intento, seguramente dará con el camino que lo llevará al éxito. Ánimo.

8.- No siempre tenemos la oportunidad de encontrarnos con personas estudiosas como usted, lo felicitamos y le enviamos un redoble de tambor. Continúe en este sendero pasando al 28.

9.- Sinceramente usted es un prodigo. Estos personajes fueron aprendidos en San Antonio de Béjar precisamente en su intento de cumplir su misión ante el gobierno de Estados Unidos. Nuestras felicitaciones y admiración. Esperamos por usted en el 21.

10.- Como su nombre le es muy conocido, consideramos que fue el motivo que lo hizo pensar en él, lo cierto es que su respuesta no es la correcta. Ojalá pueda ir al 1 y buscar nuevamente la solución a la pregunta. Mil gracias.

11.- ¿Sabe usted el nombre de la persona que traicionó a Miguel Hidalgo entregándolo a los realistas?

-Juan Aldama	-----	5
-Ignacio Elizondo	-----	15
-Juan de Salazar	-----	25

12.- No obstante, la orden de Carlos III de España de que se fundara una escuela en cada comunidad para instruir a los nativos, en Nuevo Santander no había escuela para ellos. ¿Cuál era la razón?

-Los Criollos no cumplieron la orden del Rey	-----	8
-Los nativos no querían asistir	-----	18
-Los españoles abrieron más de 12 escuelas	-----	23

13.- Pues definitivamente, se trata de nuestra admirada Altair Tejeda de Tamez, la maravillosa inspiración hecha palabra. Le deseamos mucho éxito y que disfrute de una interesante semana. Hasta luego. El camino directo es: 1 - 30; 22 - 27; 11 - 15; 2 - 9; 21 - 4; 12 - 8; 28 - 16; 6 - 13. Fin.

14.- En verdad lo sentimos mucho pero no fue así, le sugerimos dirigirse al 21 y hacer un nuevo intento a fin de que logre encontrar el camino al éxito. Suerte.

15.- Usted sí sabe, le estamos haciendo llegar un solo de Clarín en su honor. Estamos en el 2 esperando por usted para continuar recorriendo este sendero.

16.- Tiene usted toda la razón, durante los tres siglos del nuevo Santander jamás se fundó una escuela para nativos, no obstante, la orden real expedida en 1782. Nuestra admiración por su amor a la historia. Le enviamos un solo de Clarín. Esperamos por usted en el 6.

17.- No se pierda en los recovecos de la historia, estos dos personajes no se conocieron. Vaya usted al 22 y busque el camino correcto. Usted puede.

18.- Definitivamente no es posible aceptar eso, le rogamos ir al 12 y buscar con esmero la respuesta correcta. Mil gracias.

19.- Lo sentimos mucho pero no fueron ellos a quienes encomendó Don Miguel Hidalgo tan delicada encomienda. Por favor diríjase al dos y haga una nueva búsqueda. Mil gracias.

20.- Usted ha perdido el rumbo, este personaje era un comandante realista por tanto no podía fungir como secretario del jefe de los insurgentes. Le pedimos que vaya al 1 y nuevamente inicie su búsqueda. Suerte.

21.- ¿Sabe usted quién fue el primero en abolir la esclavitud en América?

- | | |
|----------------------------------|----|
| -Miguel Hidalgo y Costilla ----- | 4 |
| -Jorge Washington ----- | 14 |
| -Abraham Lincoln ----- | 24 |

22.- Al comandante Joaquín de Arredondo le fue en comendado cortarle el paso a Don Miguel Hidalgo y sus valientes cuando iban para la frontera con los Estados Unidos. ¿Cuál fue el resultado de esta encomienda?

- | | |
|---------------------------|----|
| -Llegó tarde----- | 7 |
| -Lo tomó prisionero ----- | 17 |
| -Nunca llegó ----- | 27 |

23. A veces nos es imposible aceptar la arrogancia de los españoles y la tremenda ignorancia en que vivían los que radicaban en Nuevo Santander. Por favor vaya al 12 y realice un nuevo intento. Gracias.

24. Ya para entonces Don Miguel Hidalgo lo había hecho. Ojalá pueda ir al 21 y buscar con cuidado la respuesta correcta. Usted puede, simplemente haga uso de su reflexión. Ánimo.

25. Usted anda perdido entre realistas e Insurgentes, es necesario para que pueda continuar adelante que vaya al 11 y trate nuevamente de encontrar la respuesta correcta. Ánimo.

26. En realidad la primera escuela pública para los nativos se fundó como consecuencia de la independencia, para entonces ya no existía el nuevo Santander sino el estado libre y soberano de las Tamaulipas. Vaya usted al 28 y haga un nuevo intento. Gracias.

27 Así es, este comandante nunca llegó y por tanto se quedó en Nuevo Santander y nuevo reino de León donde ejerció su poderío. Le enviamos un fuerte apretón de manos. Suerte. Esperamos por usted en el 11.

28. ¿Cuándo se fundó una escuela para nativos en Nuevo Santander?

- Nunca -----16
- Como consecuencia de la independencia -----26
- Hasta la época de la Reforma -----3

29. Está usted completamente fuera de enfoque, estos personajes eran realistas y enemigos acérrimos del movimiento Insurgente. Le sugerimos que vaya al 2 y haga un nuevo intento. Usted puede. Hágalo.

30. Magnífico, es usted un as, su respuesta es la correcta por ello le felicitamos calurosamente. Estamos esperando por usted en el 22 para continuar adelante.